

» CUENTAN QUE

Sede vacante: Nuncio apostólico en Santiago es designado en Venezuela

"Sede vacante". Es el estado actual oficial de la Nunciatura Apostólica en Chile (la embajada de la Santa Sede), según el Vaticano. Esto es porque, de acuerdo con informaciones de la Iglesia Católica, Alberto Ortega Martín (español, 61 años) ya tiene un nuevo destino. En los próximos días se trasladará a Venezuela para ser el representante de la Santa Sede en Caracas.

Un desafío difícil, dado que desde la época del gobierno de Hugo Chávez en ese país las relaciones entre la Iglesia y el Estado han sido tensas. De hecho, muchas veces, la Conferencia Episcopal Venezolana ha sido franca opositora de los gobernantes bolivarianos.

Pese a esto, según fuentes en el clero, el nombramiento correspondería a una especie de "premio" al desempeño del sacerdote nacido en Madrid, quien tendría una muy buena evaluación de la Secretaría de Estado Vaticana.

Se espera que en Caracas sea una voz clave tras las elecciones presidenciales que se realizarán en dos semanas.

SU GESTIÓN EN CHILE

Ortega —doctorado en Derecho Canónico— arribó a Chile en diciembre de 2019, cuando el país estaba dividido por el estallido.

La suya era una misión difícil. Llegaba tras la misión de Ivo Scapolo, marcada por las acusaciones de casos de abusos en la iglesia y encubrimiento de estos, y la visita del Papa Francisco, que dejó varios heridos en el episcopado chileno.

El nuncio, según los expertos, se enfrentaba a una Iglesia dividida y a un



Monseñor Alberto Ortega, exnuncio en Chile.

"laicado herido que necesita gestos concretos de perdón". Asimismo, se le pedía mejorar la comunicación entre el clero del país y la Santa Sede.

En esta línea, dicen que su gestión fue clave en la confirmación de Celestino Aós como arzobispo de Santiago (era administrador apostólico) y, posteriormente, de Fernando Chomali en el mismo cargo.

El Vaticano aún no nombra a su reemplazo que, entre otras tareas, deberá encargarse de buscar a un sucesor para el rector de la Universidad Católica, Ignacio Sánchez.